

# HERALDO TOLEDANO

## DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

Preios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes. Provincia: 4 pesetas al trimestre. Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto: 5 céntimos.

Año XII.—Núm. 1.137

Director Gerente: Federico Lafuente.

Lunes 8 de Marzo de 1909

### ¿NO HABRÁ OTRO APLAZAMIENTO?

Nos referimos á la fecha en que deben celebrarse las elecciones municipales.

Consiguió el Jefe del Gobierno, después de larga y minuciosa discusión, separar del proyecto de régimen local, y así pasó del Congreso al Senado, la parte relativa á los municipios; y en la confianza, sin duda, de conseguir lo mismo en la Alta Cámara, y luego también de haber celebrado conferencias con los Jefes de las minorías, se decidió á proponer y consiguió el aplazamiento segundo, en la fecha que habían de celebrarse las elecciones municipales.

En el ánimo de todos, y por decontado en el del Sr. Maura, estuvo la idea de que aquel aplazamiento, cuyo término subsiste, obedecía al plan de que la constitución de Ayuntamientos, se haría conforme á la nueva ley.

Pero el Sr. Moret ha hecho ahora cambiar el curso de los debates en el Senado, en lo que se refiere á la reforma de régimen local, y de aquí que surja en muchos la duda expresada en la pregunta que, como epígrafe, hemos puesto á estas líneas.

Las minorías liberal y democrática harán, y han empezado ya su campaña, ruda oposición al proyecto mencionado, por tiempo indefinido, y no dividiéndose, como se hizo, en el Congreso la totalidad del proyecto, es fácil que no haya nueva ley para las elecciones municipales, de no llegar á este resultado en muy pocos días, los necesarios para el período electoral y la votación, antes de 1.º de Abril.

Violento, poco serio cuando menos, sería el acuerdo de la tercera prórroga; pero no deja de ofrecer inconvenientes celebrar las elecciones, renovar los Ayuntamientos conforme á la legislación hoy vigente, y que meses más tarde de la elección se anulen sus efectos por la nueva ley, ó quede sin aplicación hasta otros dos años.

Y, sin embargo, ello será preciso: tendrá el Gobierno que resolverse de un modo ú otro, porque se acerca la fecha en que ha de concluir el plazo señalado como límite para las elecciones municipales.

Faltan pocos días, para que todos sepamos á qué atenernos.

**FEMINA** La mejor revista de modas para señoras. Se admiten suscripciones, un año 11 pesetas, número suelto una peseta, en la librería de la Viuda é Hijos de J. Peláez.

### Información provincial.

**Azaña.**—Ante todo, Sr. Director, le participo mi reconocimiento por haberme honrado con el nombramiento de Corresponsal del HERALDO TOLEDANO, dirigiendo por tal causa un afectuoso saludo á todos los que componen la Redacción de tan popular diario, así como á los demás Corresponsales de la provincia, con doble más motivo por el hecho de ser en su mayoría compañeros de profesión.

Poco puedo decir que interese á los lectores, pues no ocurren hechos en este pueblo que merezcan la atención; únicamente y aunque esta mi primera información sea de negrura, he de hacer constar el reciente fallecimiento de la virtuosa señora D.ª Teresa Agnado, viuda de D. Antonio Martín Aguilar, vecinos del próximo pueblo de Yuncos, así como el de su señor hermano D. Manuel María Aguilar, residente en Illescas, ocurrido el primero después de larga y penosa enfermedad, y el segundo repentinamente, desgracias que han producido honda sensación y sorpresa, tanto en ambas familias como en los numerosísimos amigos con que contaban en esta comarca.

Reciban las distinguidas familias la expresión de nuestro pésame.—3-III-909.—El Corresponsal.

**Cuerva.**—A pesar de conceptuarme el más perezo de los dignos compañeros de información provincial en ese diario, no por eso dejó de congratularme en dar á conocer los sucesos ocurridos en esta humilde, pacífica y honrada villa durante el pasado mes.

Día 2: Con gran solemnidad se celebró la función religiosa en honor de Nuestra Señora de la Candelaria por los fieles dueños de las fincas que en este pueblo se hallan afectas á esta piadosa carga.

Día 7: Sin incidente, y con gran brevedad, se verificó el sorteo de mozos del actual reemplazo bajo la presidencia del dignísimo Sr. Alcalde Presidente D. Vicente Alonso y Albarrán.

Día 20: Siguiendo costumbres tradicionales, fueron muchos los gallos y capones que murieron hartos de correr unos, y arrisionados en huecos de tierra otros, á manos del personal infantil, que tanto gozan con la criminal muerte de estos animalitos, para satisfacción de sus estómagos.

Día 21: Cuando el vecindario disfrutaba de los placeres de la cama, en lo que respecta al descanso y abrigo del cuerpo en estas mañanas tan lóbregas y frías, hé aquí que se encuentra sorprendido con las melodiosas y sonoras notas musicales de la magnífica banda, de nueva constitución en este pueblo, dirigida por el competéntísimo Profesor D. José Sarolla, honra y gloria para esta villa, á pesar de los grandes sacrificios que trae consigo su formación para sus individuos, labradores en su generalidad, con escaso lugar para dedicarse á esta clase de estudios y con múltiples ocupaciones dependientes de las operaciones agrícolas.

Con el fin de allegar fondos para compensar los sacrificios pecuniarios de sus escurridos bolsillos, organizaron un magnífico baile público de máscaras en el edificio titulado Colegio Residencia Real del Rey en sus excursiones cinegéticas á la dehesa del Castañar, hoy propiedad de la Mitra de Toledo, dando un buen contingente de parejas con disfraz, que satisfizo en alto grado los deseos de los organizadores.

Día 23: Después de haber transcurrido el día sin incidente alguno, á pesar de las innumerables máscaras, se efectuó otro baile por la misma banda y en igual sitio que el anterior.

Día 24: Se celebró con gran pompa la ceremonia religiosa propia del día, siendo muy contados los feligreses que no acudieron á nuestra antigua, histórica y magnífica Iglesia parroquial á tomar la ceniza.

Día 28: Sin duda, infundidos por los acordes de nuestra buena banda de música, que desde muy temprano se dedicó á recorrer las calles de la población, ejecutando preciosos pasodobles, fueron innumerables y graciosísimas las máscaras, en especial, el sexo femenino, que, con sus preciosos y originalísimos disfraces, proporcionaron un gran día de solaz y alegría al vecindario en general.

Por la noche tuvo lugar otro buen y bien dirigido baile, en igual sitio que el domingo y martes anteriores, por la misma banda.

Día 2 de Marzo: Se celebró con gran pompa la profesión en el Convento de Carmelitas Descalzas de esta villa de la piadosa madre Juliana, apadrinada por la bella y gentil señorita Encarnación Alonso M. Esperanza, habiéndose pronunciado un magnífico discurso alusivo al acto por el Padre Buenaventura, del Convento de Toledo.

—Respecto á la agricultura, poco ha variado desde mi información anterior, cotizándose: trigo, á 58 reales fanega; cebada, algarrobas y garbanzos, á 30, 45 y 88 reales fanega respectivamente; patatas, á 7 reales arropa; cordero, á 27 céntimos libra; vino tinto y blanco, á 12 y 10 reales arropa.

El estado general del campo es malo á causa de las continuas heladas, esperándose una mala cosecha si no cesan estos frios.—5-III-909.—El Corresponsal, José Gamero.

**Yepes.**—A las dos de la tarde del día de ayer, y habiendo terminado su cometido en este pueblo el Agente de contribuciones de la provincia D. Emilio Benítez, y una vez puesto en marcha para continuar su viaje al inmediato pueblo de Cabañas de Yepes, y á la terminación de la calle de Fray Diego, tuvo la desgracia de que el coche en que iba montado se rompiera, y fuera arrastrado por el caballo que llevaba enganchado en dicho vehículo unos cuantos metros, y una vez dividido éste totalmente, salió el perchero en veloz carrera llevándose el cuarto delantero de referido coche hasta la fuente titulada de Arriba, la cual dista desde el punto de la ocurrencia unos 500 metros, debiendo advertir que dicho trayecto es malísimo, dada la accidentada y repentina pendiente y de los muchos obstáculos que en ella existen (bien puede rezar todo el resto de su vida el Sr. Benítez á San Eusebio por haberle tenido de cara).

Resultando del percance el Agente, con unas contusiones en la pierna derecha, de escasa importancia, el rocante con bastantes heridas en las patas y el carruaje, salvo las ruedas, hecho polvo.

El suceso fué completamente casual, pues en dicha hora no transitaba nadie por susodicha calle.

—Los precios de los artículos que se expenden en esta villa son, á saber: trigo, 15 pesetas fanega; cebada, 7,25; avena, 6, éstos con tendencia al alza; aceite, 15,50 pesetas arropa; vino blanco, 1,50; ídem tinto, 1,75.

El estado de la cosecha de cereales es malo; primero por las muchas y constantes heladas que caen, y segundo, por la enfermedad reinante titulada *el tronco* (nombre con que se conoce aquí) desarrollada principalmente en la planta de trigos. Algunos labradores han perdido parte de su cosecha con tal motivo. Y Marzo haciendo.... de las suyas.—6-III-909.—El Corresponsal, Manuel Mohino.

### Informaciones de otras provincias.

**Aranjuez.**—El digno Oficial del Regimiento de Caballería de María Cristina, Sr. Fajardo, que como saben nuestros lectores tuvo la desgracia de fracturarse una pierna al caer del caballo que montaba, en sitio denominado Calabazas, continúa en el mismo estado satisfactorio, sin que por fortuna se abrigue el temor de tener que amputarle la pierna.

—Procedentes de las zonas de Reclutamiento de Cuenca y Tarancón han llegado en el tren de las seis y cincuenta de la mañana los nuevos reclutas que van á incorporarse á sus respectivos cuerpos en Cartagena y Valencia, continuando su viaje en el tren militar procedente de Madrid que salió de ésta á las dos y cuarenta y cinco de la tarde.

El acto del embarque se verificó con el mayor orden, sin tener que lamentar incidente alguno.

Como nota saliente, consignaré el acto de generosidad realizado por el Sr. Obispo de Cuenca que contribuyó con 10 pesetas á satisfacer el gasto originado por algunos reclutas en la fonda de la estación. Contribuyendo entre ellos mismos el sobrante del importe.

—Próximo está ese hermoso tiempo que á todos nos hace abrigar esperanzas, y no estará demás que haga algunas observaciones que pueden beneficiar al Comercio é industria de este Real Sitio y al de mis paisanos de esa Imperial ciudad.

Toledo, por sus valiosos é históricos monumentos, y Aranjuez por los suyos artísticos y pintorescos, por sus diversas fábricas de melassin, conservas, fideos, abonos químicos, azucar, yesos y escayolas, almacenes en gran escala de maderas para construcción y su rica producción de su extenso huerto, deben formar relación comercial por todos los medios que estén á su alcance.

La constante relación que Toledo y este Real Sitio mantienen con la capital de España, deben compartir la mutuamente, tanto más, cuando los medios comunicación son menos costosos por ser menor la distancia que los separa.

Madrid siempre supo sacudir su pereza y deslolar la boca de una mina que pide paso, internarse en lo más recóndito y aprovechar sus beneficios.

Esto supo hacer tiempo há con este pedazo de riqueza, y á nadie su oculta que acapara sus productos cuando aún no reverdecen.

Sépalos hacer también Toledo que cuenta con valiosos elementos, influyendo cerca de la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. y A., y recavando una extraordinaria rebaja de precios en domingos y días festivos, la cual, por razón de la distancia kilométrica, sería más ventajosa que la establecida con Madrid.

Más de dieciséis meses hace que se establecieron los trenes directos entre Aranjuez y Toledo, y nadie ocultará que la implantación de este nuevo servicio—cuya tendencia habrá sido á facilitar las relaciones con mayor rapidez y comodidad—ha resultado un fracaso para la Compañía al no responder ambos comercios é industrias.

Establézcase esa rebaja extraordinaria, y seguro estoy de que acertando en dar un precio módico, no sólo tendremos la satisfacción de ver operar el comercio é industrias de los madrileños y riverreños, sino el ver también mezclados y engrandecer los de riverreños y toledanos.—6-III-909.—El Corresponsal, Juanito.

A pesar de ser gratis la entrada en los mitines y reuniones políticas, no hay público que aplauda; los vítores y aplausos los reservan los sensatos para el torrefacto café de «La Estrella». Punto de venta: Arrabal, 24, Confitería.

### NOTICIAS

Ayer falleció en nuestra ciudad el precioso niño de diecisiete meses de edad José Arturo Villarreal y Jiménez, hijo de nuestros particulares y queridos amigos D. Justo y D.ª Consuelo, á quienes, como á todo el resto de su distinguida familia, acompañamos en su justo dolor.

Varios amigos particulares del dignísimo empleado en la oficina central de la Agencia Arrendataria de Contribuciones de la provincia, D. Toribio de Luis, obsequiaron con una comida íntima en la noche de ayer en los elegantes comedores del nuevo café-restaurant «El Español».

Parece ser que dicho acto fué celebrado en loor de

un triunfo obtenido por dicho señor en un asunto discutido en Junta general por una Sociedad de recreo muy conocida en esta ciudad.

Las secciones de ayer tarde y noche en el Coliseo Moderno, estuvieron muy concurridas, especialmente las de la tarde, siendo aplaudidos los artistas que constituían el número de varietés y del agrado de la concurrencia las películas que se exhibían.

En el restaurant del café Imperial se celebró ayer el banquete con que varios empleados y amigos particulares obsequiaron al Administrador de Hacienda D. Antonio Auñón, expresión de viva simpatía y compañerismo y cariñosa despedida, porque el Sr. Auñón obtiene, á instancia suya, la jubilación de tan inteligente empleado.

El acto resultó animadísimo y de verdadera fraternidad entre los comensales.

Del Convento de las Gaitanas se observó anteaer la desaparición del cepillo en que se recogía limosna para la Adoración y Vela.

Los industriales religiosos dejaron, como muestra, una de las anillas con que el cepillo estuvo colgado.

No siempre los cepillos han de servir para limpiar, alguna vez había de ser viceversa, que limpiaran á los cepillos.

Ayer fueron denunciadas varias tabernas y multados sus dueños por infracción de la ley del descanso dominical.

Los asuntos puestos en la orden del día para la sesión próxima, son los siguientes:

- 1.º Instancia del rematante de puestos públicos solicitando aclaraciones para la aplicación de la tarifa de exacción del impuesto.
- 2.º Informe del Excmo. Ayuntamiento en instancia presentada al Sr. Gobernador civil por D. Francisco Flores, solicitando la nulidad del acuerdo de la Junta municipal.
- 3.º Liquidaciones del ejercicio anterior que se encuentran pendientes de aprobación.

Nuestro inteligente Corresponsal en Villaluenga, D. Serafin Arroyo, nos remite para su publicación una carta abierta contestando á otra del Corresponsal de Carriches, D. Vicente Maroto, carta que por su extensión no reproducimos.

El Sr. Arroyo hace observar al Sr. Maroto que no parece bien dedicar extensión inusitada á funciones religiosas que se hacen en todos los pueblos; ratifica su anterior y afirma su derecho de opinión en un diario independiente, como es el nuestro, y que de todos modos lo mejor es información variada y de general interés.

Ratificamos con esto la terminación de la polémica, que no tiene importancia para el público en general, demostrando únicamente que cuantos los conocen saben que se trata de Corresponsales ilustradísimos, animados del mejor deseo para llenar, con el acierto que saben, su cargo de Corresponsales.

En la tarde de ayer, uno de los mozos que habían de ser tallados en el Ayuntamiento, por si se había ó no alterado el orden de los llamamientos, promovió algún escándalo, teniendo, para evitar que continuase, que intervenir los guardias municipales.

Tuvimos ayer noticia de haber fallecido el día 3 de los actuales, en Illescas, donde tenía su vecindad, don Manuel M. Aguilar, Doctor en Medicina, ex Diputado provincial y persona muy estimada en toda la región y singularmente en Toledo y en el distrito de Illescas.

Muy de veras acompañamos en su dolor por tan irreparable pérdida á los hijos y demás familia del finado, y singularmente al mayor de ellos D. Manuel.

Se verificó ayer en el Ayuntamiento, constituido en sesión, el acto ó juicio de excepciones y exenciones del servicio activo de los mozos comprendidos en el actual reemplazo.

A las cuatro y media de la tarde se suspendió la sesión, que continuará hoy á las diez de la mañana.

Según en otra sección indicamos, se verificó ayer en el nuevo Casino, instalado en la calle del Comercio, una velada musical, que estuvo muy concurrida y animada.

Han sido sacrificadas en el Matadero público las reses siguientes:

Día 6.—Toros, 4; terneras, 1; carneros, 3; corderos, 61, y cerdos, 23.

Ha causado muy mala impresión en las clases menesterosas, y aun en las regularmente acomodadas, la subida en el precio de las patatas hasta 18 céntimos el kilo.

Los enfermos del tubo digestivo pueden usar, á la vez que el bicarbonato de sosa y aguas minerales alcalinas, el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, pues son compatibles.



SASTRERÍA MADRILEÑA

LA MÁS ECONÓMICA

HACE LA ROPA A GUSTO DE TODOS

- Trajes. ● Gabanes. ●
- Capas. ● ● ● Pellizas. ●

Especialidad en pantalones.  
Equipos para Seminaristas.  
Admito géneros para la confección.  
Primera casa en panas.

Hombre de Palo, 1  
TOLEDO

Que no me gusta el ruido ni el bombo que dá el anuncio, y que siempre de él he huído, es de todos muy sabido, desde el obrero hasta el Nuncio. Si es de todos conocido mi exquisito mazapán, y si no es menos escogido el dulce, el pastel, el flan, ¿por qué es el más preferido? Las sidras y las cervezas y otros mil aperitivos, las aguijas de ternera, los sabrosos embutidos, ¿no son todos de primera? Pastillas para la tos tampoco quiero anunciar, porque tengo más consumo del que puedo elaborar, y con esto no presumo. Sobre todo, nadie ignora que estoy en Zocodover, y pasan siempre los que quieren y podrán convencerse y podrán convencerse de que aquí no se exagera. Lo que me duele exponer es que está en Zocodover el telesforo de la Fuente, y que allí lo podéis ver.



Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores nervios. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. Es única. Farmacias y Droguerías

**Contra Calenturas Rebeldes**  
**Píldoras Antipélicas**  
del  
**Dr. Sánchez Cabezudo.**  
Se venden por Cajas á 6 pesetas y 3 id. media en todas las  
= FARMACIAS =  
Deposito en Madrid: Borrel Hermanos, Puerta del Sol, 5.  
En Toledo: Farmacia de la Magdalena.—En Carriches: El autor.

BALNEARIO Y AGUAS DE SOLARES (SANTANDER)

TEMPORADA OFICIAL: DE 15 DE JUNIO Á 30 DE SEPTIEMBRE  
Especialmente indicadas para la *neurastenia* y enfermedades del *estómago*.—Gran Hotel-Cocina de primer orden.  
Pídanse datos y tarifas al Administrador del Balneario.

La mejor agua de mesa por la ausencia de sabor mineral, á pesar de sus comprobadas propiedades medicinales.  
Pídanse en Hoteles y Restaurants.—De venta en todas las Farmacias.  
DEPOSITARIO: D. JULIO S. ROMÁN, ZOCODOVER, 43.—FARMACIA

¡PROPIETARIOS!  
**Gran almacén de yeso**  
de  
**Nazario Prado.**  
Paseo de la Estación, 2.—Teléfono 69.  
Se sirve á domicilio.  
**A 1,50 pesetas la carga**  
de 8 arrobas (92 kilos.)

**VICENTE OBEO**  
Barrio Rey, 3 y 5, Teléfono 231.  
El dueño de este acreditado comercio, que desde que se instaló en la plaza de la Magdalena, núm. 4, ha sido favorecido por una numerosa clientela, al hacer el traslado de casa tiene la satisfacción de participar que los géneros que se expenden son de primera calidad y el público encontrará un gran surtido de todos cuantos con el mismo se relacionan.  
Especialidad en cafés, azúcares y garbanzos.  
Los pedidos se sirven á domicilio sin aumento de precio.

**HOTEL IMPERIAL Y RESTAURANT**  
ALCÁZAR, 7, TOLEDO  
**DIPLOMA DE HONOR**  
por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.  
El dueño de este acreditado Establecimiento  
**GUILLELMO LÓPEZ**  
tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela, y del público en general, que acaba de terminar las obras de reforma, tanto en el gran comedor como en el mobiliario de los cuartos, pudiendo asegurar queda á la altura de los primeros de su clase.  
Esta casa ha establecido, para el mejor servicio de sus abonados y viajeros, coches de su propiedad para todos los trenes.

**ÓPTICA**  
Anteojos de cristal de Roca desde 8 pesetas.  
  
CRISTALES SUELTOS Y PIEZAS DE RECAMBIO

No dejen de visitar la magnífica exposición que de todos los artículos relacionados con este ramo tiene la casa de  
**EDUARDO ALVAREZ**  
Comercio, 23 y 25.—TOLEDO  
Gran surtido en barómetros, termómetros é higrometros.—Gemelos de teatro desde 6 pesetas.  
Gratis á quien lo solicite folleto muy interesante para todo el que necesite usar anteojos.—Consejos prácticos y tarifas.

**C. GALLARDO**  
COMERCIO, 61, TELÉFONO 34, TOLEDO  
**NUEVA CONFITERÍA**  
GRAN SURTIDO EN CAJAS PARA BODAS

**LA CANTÁBRICA**  
**ASOCIACIONES DE SEGUROS MUTUOS**  
INFANTIL © VIDA © CONTRASEGURO  
CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN.—Presidente: Sr. Duque de Bivona.—Vicepresidente: D. Rafael Picavea, Senador.—Secretario general: Sr. Marqués de Bayamo.—Consejero Delegado: D. Luis San Bartolomé, Abogado y Propietario.—Consejero: Director General: D. Luis Gomendio, Gerente de la Sociedad de Construcciones Hidráulicas y Civiles.  
DOMICILIO SOCIAL: 10, ALMIRANTE, 10, MADRID.—DELEGADO EN TOLEDO: D. ARTURO RUBIO, PLAZA SAN JUSTO, 11.

**SOLUCION DE CREOSOTA FOSFATADA del Dr. S. CABEZUDO.**  
Remedio infalible contra las enfermedades del pulmón, tos seca ó húmeda, resfriados y debilidad general. Reconocido su éxito en el Hospital de la Princesa. Centro de venta: BORREL, Puerta del Sol, 5, Toledo; Farmacia de la Magdalena. Carriches: El autor.—Frasco, 3 pesetas.

**PRODUCTOS VILLENA**  
**DE RESULTADOS MARAVILLOSOS**

Con la solidez del Cabello Villena renace el pelo, barba, bigote y cejas á los cuarenta días de su uso. Evita la caída á las primeras fricciones; desaparece el dolor de cabeza, caspa y cura en muy poco tiempo cuantas enfermedades y malos humores se residencian en el cuero cabelludo. Siendo, por lo tanto, el mejor de cuantos se conocen en el mundo. Exijan este producto en farmacias, droguerías y perfumerías.  
Con la Pomada antihemorroidal Villena, se curan radicalmente en tres días las almorranas, llagas, escoriaciones ó grietas del orificio, desapareciendo las molestias al momento de su aplicación. Pídanse en farmacias y droguerías.  
Con el Callicida Villena se extraen de raíz en cinco ó seis días, y con sólo una aplicación, los callos, ojos de gallo y durezas. Siendo el más eficaz, cómodo y económico de cuantos se conocen.  
Gran Tópico Villena. Curación en tres noches de los sabañones, aun cuando estén ulcerados. Pidan estos productos en farmacias y droguerías. Por mayor, Pérez Martín Velasco y Compañía, Alcalá, 7, y F. Gayoso, Arenal, 2, Madrid, y en Toledo, farmacia de los Santos, Plata, 23, y droguería de Miedes, Comercio, 33.



Banquete regionalista en Sabadell. — Salida de los expedicionarios de Barcelona.

Barcelona, 7.—En el tren de las once y media han salido para Sabadell los expedicionarios barceloneses que han de asistir al banquete regionalista.

Ayer, al mediodía, se habían agotado en la Liga regionalista las papeletas que a su disposición, y para ser expendidas aquí, había remitido la de Sabadell.

Además del Sr. Ventosa y Calvell, ha excusado su asistencia el Sr. Puig y Cadafalch.

Hay gran entusiasmo por el banquete. Campaña sanitaria.

Lugo, 7.—La opinión aplaude la campaña sanitaria que realiza estos días el Gobernador civil Sr. González Rico, quien ha inspeccionado los edificios de la plaza de Abastos y Madero, acompañándole el Alcalde y el Inspector provincial.

También ha visitado la Cuna, Hospital y Asilo benéfico.

En el Matadero presencié algunas operaciones de degüello, y salió muy satisfecho del aseo y limpieza con que se verifican.

En estas visitas que ha realizado ha demostrado sus conocimientos en materia sanitaria e higienización.

Saldrá en breve con igual objeto a visitar algunos pueblos de la provincia.

Anuncios a 0,25 pesetas para colocación de criados y criadas, amas de cría y alquiler de casas.

En la semana última....

El tiempo ¡qué tiempo! una contradicción con la estación en que nos hallamos, casi a las puertas de la primavera, y es que hasta los elementos atmosféricos están en contradicción, desde Moret bloquista, a Maura transigente y liberal....

Pero sin cesar el frío, ni acabar las heladas, enternecidas las nubes al ver el estado de los campos, se llegaron a conmovier, y lloraron.

Se avivó con la lluvia un poco la desmayada esperanza de los labradores.

Las honras fúnebres por el eterno descanso del Cardenal Sancha, fueron suceso de la semana.

Y en tanto que allí, en la Catedral, se imploraba el favor del cielo; en otro templo, en una modesta ermita, en la ermita de San Roque, apaleaba un hombre a los santos, porque los santos no le favorecen, porque no le daban nada, según dijo el apaleador de imágenes sagradas.

Era un loco; de no haberlo sido, la justicia habríase entendido con él.

Como se las entendió, marcando otro suceso de la semana, con el agresor de un industrial y padre de cinco hijos, mandándole doce años y un día fuera del ambiente social en que vivió, sin sol que vivifica, sin libertad, el más hermoso derecho del hombre....

En el Ayuntamiento sesión doble, especie de sección doble como en los cinematógrafos, y la entrada gratis y hasta sin consecuencias: en la primera parte del espectáculo, La elección de un Médico, ó Buenos estamos todos, la Junta de Asociados, contribuyentes, contribuyentes y Con-

cejales entretuvieron el rato antes de sacarlo que llevaban dentro y eligieron Médico.... uno de los candidatos igual que aquel de Los desca-

misados, creyendo tener suya la elección, pudo repetir con el personaje de la zarzuela ¡dosl....

Y sin ceros. ¡Diez años de servicios y de suplencias de cazadores, y otros muy ocupados!....

¿Y para qué? Cosas de la vida. La ingratitude de los hombres.

La segunda sesión, estuvo a cargo de los Concejales de abono, los que faltan pocas veces al cumplimiento del deber de acudir a estos actos....

Y se pasó tranquilamente el tiempo, sin emociones y sin que ocurriese nada de particular: eso sí, se habló mucho de aguas, y tal vez por eso llovió dos días después.

Velada musical en el nuevo Casino: mucha luz, hermosas mujeres; elegancia y buen gusto; horas agradables, más agradables en Toledo que en otras partes, porque no son aquí frecuentes las reuniones de sociedad.

Y con esto, hay que poner fin a las notas de impresiones y sucesos de los últimos inmediatos ocho días; la semana no ha dado más de sí; y gracias a que ha dado agua de lluvia.

ÍNTIMA

Imposible que tú hicieras caso, No es fácil, no debo decirte yo nada: Tu pelo negrea,

En el mo hay plata. En tus ojos la vida fulgura; En los míos la lumbre se apaga;

Tu sonrisa es de gozo, la mía El mohín de dolor que se calla.

Yo no tengo la culpa, si dentro De aparente, ruinosa fachada, Se agita un espíritu,

Rebelde hay un alma, Y el contraste resulta y presenta Verdores de joven envuelto en canas,

¿Quién diría, mirando la nieve, Que hay debajo la hoguera que abrasa?

A la nube sucede otra nube, A la savia en el árbol, más savia; Y todo renace,

Y el hoy es «mañana», Un espacio de tiempo que llega, Y otro espacio de tiempo que pasa;

Accidentes no más; en el fordo La esencia es la misma, ni muere ni acaba.

Con residuos de flores marchitas, Otras flores se forman lozanas, El sol las da vida,

Y luego las mata, Y el risol de la tierra, recoge Diversos colores, iguales sustancias;

Y otra vez y otras ciento elabora Las hojas y jugos que animan la planta.

Si yo no te ofendo, si yo no te faltó Ni pido sonrisas, ni ardientes miradas;

Déjame que viva, No mates mis ansias. Necesito querer, no me importa Que tu no me quieras, que caso no hagas;

Inusión es la vida, no acabes Inusiones que llevo grabadas.

PASATIEMPOS

CHARADAS

Por Frlas.

Si primera con final

Primera unida a tercera

Segunda tertia postrera.

Y después en dos TOTAL

Coloca con gran cuidado

Hasta que llegue la hora,

Es... porque el gato, señora,

Es un ladrón redomado

Que así cuarta con tercera

(No se primera con tres)

Y aumenta más su interés

Si no se tres dos si quiera.

Aquí viene dos final,

Un agricultor novel

Que sólo sabe hablar del

Triticum, clase candeal,

Y tres cuarta cual le digo

Que con su eterna quimera

La segunda con primera

Nos está dando por trigo;

Si una cuarta prima sólo

Le aminora su granero,

Que le tape el agujero

Y que no sea tan bolo;

Si otra una dos su sembrado

Le ponga en la puerta fuego

Y que la atrape tan luego

Salga huyendo del ahumado;

Y si tres-o no comprende

Lo que en claro castellano

Le cuento que en el verano

Y en la misma era se vende,

Evitará el acarreo

Con la merma consiguiente,

Sin que le falte simiente

Si la paga, ¡ya lo creó!

Solución a la anterior: LOCURA.

Para la inserción de anuncios, reclamos y suscripciones, en la provincia, dirigirse al Administrador en la capital, ó a los responsables representantes, en sus respectivas localidades.

BOLSA DE MADRID

Ultima cotización oficial.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Interior 4 por 100 contado, Fin corriente, Amortizable 5 por 100, etc.

DIARIO CATOLICO

Santos del día.

Juan de Dios, Beremundo y Julián.

Cultos para hoy.

Iglesia de Padres Carmelitas.—A las cinco, y desde las seis y media a las ocho y media, habrá Misas rezadas.

Convento de San Antonio.—La Misa Conventual

se celebrará a las siete de la mañana. Al toque de Oraciones se rezará el Santo Rosario.

Convento de Gaitanas.—La hora de exponer a Su Divina Majestad será a las tres y media, y la Reserva a las cinco y media de la tarde.

Iglesia de San Ildefonso.—Ejercicios Espirituales de San Ignacio de Loyola. A las nueve, Misa y lectura del Ejercicio, siguiendo la Meditación.

—Las Cuarenta Horas en la Iglesia de Santa María Magdalena.—Se Expone a las diez de la mañana y se Reserva a las cuatro de la tarde.

Instituto General y Técnico de Toledo.

Estación Meteorológica.

Observaciones del día 7 de Marzo.

Meteorological data table including Barómetro, Termómetros, Humedad, Dirección del viento, Estado del cielo, Fuerza aproximada del viento, Lluvia en mm de altura, Agua evaporada en mm.

SOLFEO Y PIANO

Lecciones a domicilio ó en el de la Profesora Srta. Matilde Jareño. Honorarios módicos. Cuesta del Aguila, 15.

SE ALQUILAN

dos bonitos pisos principales, en el callejón del Vicario, núm. 12. Darán razón en la misma casa.

CAPITALISTAS

¿Queréis colocar vuestro dinero en negocio seguro y productivo? Dirigirse con sello para contestar a C. Romero, Navalmoralejo.

EL DOLOR DE CABEZA

desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA del DOCTOR M. CALDEIRO

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebeldes, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las neuralgias a frigori (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sifiliticas, en las gastralgias, los reumatismos articulares, la ciática, la dispareunia de los tuberculosos, dismenorreas, los retortijones uterinos, la zona, etc., etc. Es recomendada por toda clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite por 3,50 pesetas caja.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9

MADRID

IMPRENTA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELÁEZ

226 LA CONDESA KUMIASINE Después cerró el sobre con una oblea. Cuando terminó esta obra: —Miss Junior! dijo. —¿Qué queréis? —¿No vamos a pasear? —¿A hora? ¡Es tarde! ¡Es preciso vestiros para comer! —Todavía no; mamá no ha vuelto. Vamos a pie nada más que hasta el fin de la calle. —Miss Junior cedió. Diez minutos después bajaban las escaleras. —¿A la derecha, dijo la inglesa, al lado del Tribunal? —No, a la izquierda, dijo Zina. Veremos venir el coche de mamá, si vuelve antes que nosotras. —Cincuenta pasos más lejos había un buzón de correo. Con un movimiento rápido, Zina sacó el sobre del bolsillo y lo echó por el buzón. —¡Oh! Srta. Zina, dijo la inglesa asustada, ¿quién escribiste? —La inglesa gruñó durante algunos días, siempre que se encontraba sola con Zina. —Escuchad, miss Junior, le dijo esta una hermosa mañana, con una sonrisa más

231 HERALDO TOLEDANO 231 taba seguro de hallarse en todas partes en primer término, sin interferencia. Los cantantes, sin distinción de sexos, se agruparon; sus voces, aunque de timbres diversos, parecían tan afinadas, concentradas y armónicas, que al cantar se hubiera creído estar oyendo uno solo y no un cuarteto. Entonaban una de esas canciones de ritmo ondulado y desigual, de bruscos arrebatos repentinamente comprimidos, que dan un carácter tan extraño a esa música apasionado imposible de clasificar en ninguna escuela conocida. —Aquella noche no se aburrió el Príncipe; los cantos bohemios le habían sacado del círculo melancólico en el cual parecía dar vueltas el fúnebre carró de su juventud, y volvió a la noche siguiente y en las sucesivas. —Pero, a los pocos días, la novedad que le había seducido empezó a perder su encanto. Entonces trató más amplio conocimiento con la compañía, compuesta de cuatro mujeres y seis hombres. Las mujeres eran feas, excepto la contralto. Era esta una gnaps chica de unos veinte años, tipo gitano acentuadísimo, de

230 LA CONDESA KUMIASINE 230 bonitos niños vestidos a la rusa, con camisas de seda colorada ceñidas a la cintura por galones de oro, ó de niñas muy lindas, muy bien vestidas, muy bien educadas prometiendo llegar a ser algún día las más amables coquetas de este mundo. —He perdido mucho tiempo, se decía el pobre viejo de treinta y cinco años; hubierades debido casarme, como ellos, diez años ó más. A esta fecha soy un solterón y ya moriré célibe. —Por librarse de sus tristes reflexiones, se decidió una noche a cenar en un establecimiento muy a la moda entre la juventud de la ciudad. Era una taberna en la que no faltaba música, y en la cual se oía cantar algunas veces a los tírolenses, los soneos ó los gitanos. —La noche en que fué Churof había gran concurrencia. Se hablaba muy alto, se reía y se daba una acogida excelente a una compañía de gitanos que se iba a estrenar aquella noche. Los nuevos cantantes, mezclados con el público, andaban dispersos por la sala. Todos los camareros hacían lugar al Príncipe que, por su nombre y su fortuna, es

maliciosa y carifosa que nunca; si me volvéis a hablar de eso, yo referiré cómo lo he hecho, y mamá dirá que no sois bastante lista para evitar que yo haya podido escribir mi carta, cerrarla y ponerla en el correo delante de vos. Este argumento irresistible, ayudado de la compasión sincera que la inglesa tenía por la víctima, valió a Zina la paz definitiva.



# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## Desde Madrid.

(Por teléfono)

(De nuestro servicio especial).

### Rectificación de una noticia.

Se ha dicho en algunos periódicos que Su Majestad la Reina, D.<sup>a</sup> Cristina, se proponía ir a Sevilla, para pasar allí unos días con sus augustos hijos.

No es probable que este viaje se realice, en atención al estado natural, pero delicado, en que se halla S. A. la Infanta D.<sup>a</sup> María Teresa.

### La salud en Barcelona.

Las noticias que se reciben de la capital de Cataluña en cuanto a la salud pública, son poco tranquilizadoras.

Además de ser considerable el número de las enfermedades ordinarias, se ha notado como especialidad, que son en estos días muchas las muertes repentinas que se registran en Barcelona.

### El impuesto de tonelaje.

Aún no se ha encontrado la fórmula que se busca referente al impuesto de tonelaje.

Los trabajos continúan con toda actividad, y, según las impresiones ministeriales, es muy posible que si no queda resuelta hoy, salga de la discusión que se mantenga en el Congreso la fórmula de armonía.

Lo que no se dice es el sentido en que se orientará.

Por lo que se va viendo, nada tendría de extraño que durante la próxima semana presenciemos uno de tantos debates de los llamados patrióticos en que aparezcan de acuerdo los primates de la política solucionando la cuestión.

Y que luego resulte que el tal acuerdo no sea más que el mantenimiento, disfrazado, del mismo daño que ha originado la protesta de los intereses generales.

Hoy se decía que casi seguramente se llegará pronto a la buscada fórmula, tomando por base lo propuesto por el Sr. Vincenti.

### Torero herido.

En la novillada celebrada hoy en Valencia, ha resultado cogido el *Chico de la blusa*, y con una cornada que le produjo una herida calificada de grave por los Médicos que le reconocieron en la enfermería.

### Descanso.

El Presidente del Consejo de Ministros ha pasado el día de hoy en el campo.

### El descanso dominical.

En Portugaleté ha habido hoy una manifestación que ha podido ser origen de un conflicto de orden público.

Los antecedentes los explica el corresponsal de un rotativo madrileño en los siguientes términos:

«Desde tiempo inmemorial celebra el pueblo de Portugaleté su mercado semanal el domingo, mercado que reviste gran importancia por la gran afluencia de gente de la zona minera, que en ese día hace las compras de la semana.

El domingo pasado denunció un Inspector de policía al Gobernador, que los comercios estaban abiertos, y el Gobernador multó al Alcalde en 500 pesetas. Fué éste a avisar al Gobernador, a quien dijo que acababa desde luego la multa, pero trató de hacerle ver que si insistía en la orden ocasionaría la ruina del pueblo.

Insistió el Gobernador, y el Alcalde le anunció la dimisión.

Ayer reunió a los comerciantes y al resto del vecindario para darles cuenta de lo ocurrido, y les manifestó que quedaban en completa libertad de acción, toda vez que él se consideraba dimisionario.

Se celebró a las ocho de la noche una reunión en el Ayuntamiento, y se acordó por unanimidad aprobar la conducta del Alcalde y dimitir el Ayuntamiento en pleno.

La dimisión será presentada mañana, por tener que cumplimentar hoy la clasificación de quintos.

El conflicto es difícil de solucionar; pues es seguro que nadie aceptará en el pueblo ningún cargo municipal.

### El Presidente del Senado.

El General Azcárraga ha tenido hoy una recaída en la indisposición que sufre, teniendo que guardar cama molestado por fiebre.

### A favor de Lerroux.

En Barcelona se han celebrado hoy varios mítins para pedir que se admita como Diputado al electo Sr. Lerroux, protestando contra el Gobierno y los clericales que ponen dificultades a su admisión.

La concurrencia en todos estos mítins ha sido mucha.

### Los mandos militares.

S. M. el Rey ha firmado hoy la combinación de mandos militares; entre los nombrados está el Ministro dimisionario General Primo de Rivera.

### La salud del Papa.

Se han exagerado las noticias relativas a la salud del Papa.

Como medida de precaución, los Médicos le han prohibido salir de sus habitaciones; pero la indisposición que padece, no inspira por ahora temores.

### Temporal.

Según noticias oficiales, reina fuerte temporal en el Estrecho de Gibraltar.

Por esta causa, S. M. el Rey ha desistido de trasladarse hoy a Ceuta, como tenía proyectado, proponiéndose hacerlo mañana si cediera el temporal.

El Monarca ha dedicado el día de hoy a visitar los poblados inmediatos a Algeciras.

### El Rey de Sajonia.

De riguroso incógnito llegó hoy a Gibraltar en el vapor *Bilow* el Rey de Sajonia.

A pesar del incógnito, fué reconocido y muy vitoreado al llegar a la población.

Se propone continuar en seguida su viaje a Nápoles.

## La Albufera.

Una Comisión del Ayuntamiento de Valencia, presidida por el Alcalde de dicha capital, ha visitado al Sr. Ministro de Hacienda, para rogarle que no se arriente la Albufera, porque con ello se irrogará un perjuicio al Estado.

También ha pedido al Ministro que se rebaje los derechos arancelarios a los trigos extranjeros.

El Sr. González Besada manifestó a la Comisión; acerca del primer asunto, que tiene que conocer la opinión del Consejo de Estado, en donde se encuentra pendiente de informe, y respectivamente de la rebaja de los derechos Arancelarios a los trigos, dijo que por ahora no veía la necesidad de apelar a tal medida, toda vez que no había subido de precio ni había escasez en los mercados, siendo de esperar, si continúa el temporal de lluvias que se inicia, que la próxima cosecha sea abundante.

### Por la memoria del Cardenal Sancha.

La Junta central de Acción católica y el Consejo Nacional de las Corporaciones católicas obreras, con objeto de perpetuar la memoria del Cardenal Sancha, han acordado dotar una Cátedra de Estudios sociales en la Academia Universitaria Católica, ó en su defecto en otro Centro de carácter católico, a cuyo efecto han abierto una suscripción pública, con la cuota de cinco céntimos para los obreros, y de una peseta, como minimum, para los demás.

### Ascenso militar.

El Sr. Fernández Silvestre, Jefe de nuestras fuerzas en Casablanca, acaba de ascender a Teniente Coronel de Caballería.

Continuará, no obstante, desempeñando aquel cargo.

## EXPOSICIÓN DE VALENCIA

Tan activamente se llevan los trabajos, que el 1.º de Mayo, fecha de su inauguración, todos los pabellones estarán ya terminados. La grandiosa pasarela, de que ya hemos hablado, va adelantadísima, y el suntuoso Palacio de la Industria ya está edificado.

El Pabellón de Bellas Artes adelanta rápidamente. Resultará, sencillamente, grandioso. El Gran Casino, casi terminado, sólo falta decorarle; el Salón de Fiestas, el Pabellón Municipal, el Palacio de Fomento, así como el Pabellón de Agricultura, resultan espléndidos, viéndoseles adelantar de día en día.

En una palabra, para la época de la inauguración todo estará terminado, porque la actividad reina en Valencia y el ilustre Presidente del Comité Ejecutivo, nuestro amigo D. Tomás Trenor, no descansa para que así resulte.

## Información telegráfica.

Llegada a Sabadell de Cambó, Raola y Milá y Camps.—Preparativos para el banquete.

Sabadell, 7.—Han llegado a esta ciudad los regionalistas de Barcelona que han de asistir

al banquete, entre ellos los Sres. Cambó, Raola y Milá y Camps.

El tiempo lluvioso ha deslucido el recibimiento. En la estación esperaban muchas personas de la Liga de Sabadell, y numerosos obreros.

En los salones de la Liga se ha dado el *vermouth* de honor, que ha estado animadísimo.

Se ha acordado que en el banquete sólo hablen el Presidente de la Liga de Sabadell, el señor Cruells y el Sr. Cambó.

Como delegado del Gobernador asistirá el Inspector general de Policía, Sr. Muñoz.

### Abogado en la Cárcel.

Bilbao, 7.—Ha ingresado en la Cárcel el Abogado carlista D. Emilio Sarrinaga para cumplir la pena de ocho años que le fué impuesta por la publicación de un artículo que se estimó injurioso para el Rey.

### La recaudación en Francia.

Paris, 7.—Los impuestos recaudados durante el mes anterior de Febrero suman francos 226.248.300, aumentando sobre lo que figuraba en el presupuesto probable 12.684.100 francos, y con relación a igual mes del año anterior 4.922.800 francos.

### Temporal.

Granada, 7.—Desde ayer está lloviendo copiosamente. La lluvia ha ido en aumento, convirtiéndose en fuerte temporal.

En varios pueblos del distrito de Ujigar, y singularmente en Cayar, ha nevado en abundancia, quedando destruída completamente la cosecha de almendra.

Pamplona, 7.—El temporal de nieves es de los mayores que se han conocido.

En algunos puntos la capa de nieve alcanza la altura de una vara.

La caza mayor está recluída, por este motivo, en un pequeño recinto.

Zaragoza, 7.—En Canfranc ha caído una gran nevada. A pesar de ello no se han interrumpido los trabajos en la línea internacional.

Dicen de Calatayud que en dicha población reina un tiempo infernal, llegando a señalar el termómetro cinco grados bajo cero. Con la pertinaz sequía han sufrido mucho los agricultores. La temperatura ha sufrido un descenso extraordinario en esta provincia y en la de Huesca.

### Botánico fallecido.

Río Janeiro, 7.—Ha fallecido el célebre botánico Barbosa Rodríguez, autor de importantes trabajos sobre la flora brasileña.

### Nuevo invento.

Valencia, 7.—El Sr. Fola, descubridor de la hélice biconcéntrica, ha realizado un nuevo invento. Trátase de un aparato automático que su autor titula Aereoradio, destinado a la navegación aérea.

El invento difiere de los conocidos hasta ahora en la fuerza motriz; aquí en éste es la muscular del aeronauta, aumentada por un juego combinado de palancas. El Sr. Fola se propone en breve ir a Madrid para darle a conocer.

228 LA CONDESA KUMIASINE

De qué modo el príncipe Churof había pasado el invierno.

Desde la triste noche de Noviembre, en que su hermoso sueño se había desvanecido, el Príncipe Churof llevaba una vida singularmente variada.

Durante los ocho primeros días se encerró en su casa, alimentándose de confituras y té para mejor saborear su dolor. Pero como este régimen fatigaba su estómago sin aminorar su pena, intentó distraerse.

Durante tres meses paseó en coche por los cuatro rumbos y pagó visitas que databan de diez años. En su febril afán por encontrar mundanas distracciones, hasta le hizo una visita al señor Arzobispo de la Archidiócesis, a ciento veinte verstas de distancia, excursión que los propietarios rales del país consideran un simple paseo

229 HERALDO TOLEDANO

más bien que un viaje. El Prelado le ofreció pagarle la visita y detenerse en su casa, cuando al año siguiente hiciera su excursión episcopal. Pero tal era la melancolía del Príncipe Churof, que no le había consolado la promesa.

Viendo que su vecindad no le ofrecía recursos, determinó instalarse en la casa que poseía como simple apeadero en la cabecera de su gobierno. Era pleno invierno: los bailes se repetían, más brillantes los unos que los otros. Se bailaba desde las ocho de la noche hasta las seis de la mañana.

El Príncipe no perdió ni un solo baile, llegaba el primero y se iba el último; hizo la corte a las jóvenes más lindas, y después de encender dieciocho pasiones a lo menos en otros tantos corazoncitos inflamables de las hijas de los mercaderes, reconoció por fin que el olvido no estaba allí tampoco. Entonces partió para Moscov.

Allí se encontró con algunos de sus camaradas de regimiento, hechos unos personajes, luciendo las insignias de general ó las de órdenes civiles de las más aparatosas, convertidos casi todos en padres de

232 LA CONDESA KUMIASINE

ojos brillantes y negros como el carbón. Sus dientes daban belleza al rostro cuando cantaba y sonreía; pero no prodigaba sus sonrisas, a pesar de las amabilidades que le disparaban tantos caballeros.

No obstante, se suavizaba mucho con el Príncipe, que era digámoslo de una vez, pródigo como un insensato. Pero éste se cansó de repente, anunciándole a lo mejor, y de una manera brusca, su partida para sus posesiones.

—Allá iremos a cantar cuando demos una vuelta por las provincias, le dijo sonriendo la linda gitana.

—Buena idea! respondió Churof. Empezad por mi casa y os ofrezco invitar a toda la nobleza de las cercanías.

Al comenzar el deshielo, nuestros gitanos se fueron a Moscov. Una mañana los vio llegar el Príncipe de las puertas de su casa, en cuatro carretas, y con todo el aparato nómade que esas gentes no suelen abandonar, aunque sean bastante ricas para viajar y vivir de otra manera.

El Príncipe despachó numerosos mensajeros con invitaciones a todos los vecinos de bastantes leguas en contorno. Al día

225 HERALDO TOLEDANO

—Pero, Srta. Zina, esto es muy grave! Si la señora Condesa lo sabe...

—Nosotros no se lo diremos, miss Junior.

—¿A quién habéis escrito?

—Al Príncipe Churof, para que venga a salvar a mi prima, ya que queréis saberlo. Pero si me denunciáis, miss Junior, añadió mirándola de frente con sus grandes ojos tiernos y carifosos, no os volveré a ver en mi vida. Y, además, que la carta no está firmada: ¡diré que no es verdad; diré que es vuestra!

—Miss Junior, mirad mis últimos dibujos: me parece que son peores que los del verano último. Cuando vió absorbida a miss Junior en las comparaciones, la joven escribió a la ligera con letra grande en una hoja de papel: «Se quiere casar a Basiliya Gorof contra su voluntad. Ella morirá antes que consentir en ello. El novio es un miserable; se llama Tchudesof. Venid a salvar a la desgraciada. ¡En seguida!...»

No firmó con la misma letra y escribió en el sobre timbrado: «A su Excelencia el Príncipe Churof, en Churoso, Gobierno de N....»